

→ Gremio se reunió ayer con legisladores que verán reforma fiscal

# Uccaep negocia sacar de IVA insumos para canasta básica

→ Voceros de las cámaras prefirieron no ahondar en más detalles

→ Presidencia: plan exonera materias primas para agro y veterinarios

**Aarón Sequeira**  
[aaron.sequeira@nacion.com](mailto:aaron.sequeira@nacion.com)

La Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (Uccaep) negocia con los diputados de la comisión de reforma fiscal exonerar del impuesto al valor agregado (IVA) ciertos insumos usados para producir bienes de la canasta básica.

Ese fue uno de los puntos fuertes mencionados por los representantes de los empresarios ayer, en una cita que tuvo lugar en la oficina de la diputada de Liberación Nacional (PLN) Paulina Ramírez.

Allí, Franco Pacheco, presidente de la Uccaep, junto con Enrique Egloff, Elías Soley y Francisco Villalobos, presentaron a los legisladores una serie de mociones para tratar de mantener bajo el eventual costo de las materias primas.

"Hay una negociación de susceptibilidades de otros sectores; dependiendo de los sectores entran con otras tasas, con unas sostenidas y otras que después subirían progresivamente al 13%", explicó Pacheco a los medios.

El Proyecto de Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas establece la transformación del impuesto general sobre las ventas en un tributo al valor agregado (IVA), imponible sobre una base de bienes y servicios más amplia.

En la iniciativa se definen meridianamente los insumos que estarían exentos de ese pago, enfatizó el viceministro de la Presidencia, Luis Paulino Mora, quien dijo que, por ejemplo, claramente se mantienen exonerados los insumos agropecuarios y veterinarios.

"El tema es cómo metemos (lo que proponen los empresarios), si como una tasa cero para así convertirlo en un crédito fiscal, pero, en ese caso, más bien el Estado tendría que pagar, o bien, simplemente determinar que están exentos", manifestó Mora.

Añadió que la opción plan-



Los voceros de las cámaras empresariales fueron recibidos, este lunes, por los legisladores que dictaminarán el proyecto de reforma fiscal. En la cita también estuvo el viceministro de la Presidencia, Luis Paulino Mora. El foro empieza labores mañana. AARÓN SEQUEIRA

teada por Uccaep es difícil de defender, en un régimen tributario que pretende definir fuentes de nuevos recursos.

**Asunto técnico.** Ramírez explicó que la petición de los empresarios es un asunto técnico.

"Hacer exenciones en los insumos requeridos para la producción de bienes de la canasta básica hace una distorsión, al igual que la canasta hace una distorsión en sus propios productos", detalló.

Ramírez explicó que cuando los productores de bienes exentos tienen que pagar el tributo sobre los insumos para su producción, ellos asumen el costo del impuesto y no pueden trasladarlo a los productos de la canasta básica.

Agregó que las cámaras empresariales tratan de trasladar esos costos del impuesto "de manera que no se vean tan afectados" y alegan eventuales problemas de competitividad.

La comisión que dictaminará el Proyecto de Ley de Fortalecimiento de las Finanzas Públicas empieza su labor mañana.

## Plan fiscal no es siquiera una aspirina, afirman empresarios

**Aarón Sequeira**  
[aaron.sequeira@nacion.com](mailto:aaron.sequeira@nacion.com)

Aparte de plantear mociones para que ciertos productores no tengan que pagar el IVA para producir bienes básicos, Franco Arturo Pacheco opinó que las medidas sobre gasto público se quedan cortas.

"Eso es un paliativo, ni siquiera es una aspirina que le quite la calentura al enfermo.

"Estamos hablando de que con este proyecto se va a recaudar un 1,9% del déficit fiscal, con lo que ni siquiera solucionamos el déficit primario, que es un 3%", aseguró Pacheco.

Según el presidente del foro empresarial, del 1,9% del producto interno bruto (PIB) que se recaudaría con el plan en estudio, solamente 0,39 puntos porcentuales corresponden a las medidas de gasto y 1,51 puntos restantes vendrían por medidas de ingreso.



Franco Pacheco pide medidas para recortar el gasto. ALBERT MARÍN

dad que vive el país en esta materia", manifestó Pacheco.

**Cumplan.** La Unión de Cámaras hizo un llamado a los partidos políticos para que "cumplan con lo prometido en materia de gasto", pues insistió en que Costa Rica sigue con parches, dándole apenas una aspirinita al paciente para el resfriado.

A criterio de Luis Paulino Mora, viceministro de la Presidencia, las medidas sobre gasto público incluidas están en la iniciativa legal y añadió que el Gobierno coincide en la necesidad de esas disposiciones.

"Desde el 2010 estamos hablando de este tema, pero ésta es la primera propuesta que tiene dentro de la ecuación la regla fiscal y el empleo público.

"Nunca antes un proyecto tramitado por vía rápida ha tenido esos elementos", manifestó Mora. ■

"Ni siquiera se está cumpliendo con la promesa de que una tercera parte fuera gasto y dos tercios, ingresos."

"Nosotros, de manera positiva, hemos venido a presentar nuestras propuestas, porque somos conscientes de la reali-